

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL SABADO 28 DE OCTUBRE DE 1809.

---

---

*S. Simon y S. Judas Tadeo, Apóstoles.*

---

---

## NOTICIAS VARIAS.

*Lisboa 10 de septiembre.*

Hoy entró en esta capital Lord Wellington (el Excmo. Sr. Wellesley) mariscal general: desembarcó *no terreyrao do Pazo*, y fué recibido por las tropas que le aguardaban para hacerle los debidos honores, y por una inmensa multitud de pueblo con todo el entusiasmo que inspira la memoria de sus gloriosos hechos. Con afabilidad y cortesanía no comunes recorrió todos los cuerpos que se hallaban situados en la plaza, siendo tal la gritería del pueblo en sus *vivas* y aplausos que no dexaban oír casi el estruendo de la artillería que le saludaba. Fué un día de triunfo para el Sr. Lord Wellington, que por su modestia gozó de él con toda la moderación que le caracteriza. He aquí un día tan hermoso para S. E., como lo fué para su hermano el en que desembarcó en Cadiz: he aquí los momentos en que se alegra de ser hombre.

*Idem 14 de octubre.*

Las noticias que en este correo hemos recibido de España no son muy considerables: lo que hay de mas notable es que los briosos catalanes que tienen sitiada á Barcelona, rechazaron con solos 600 hombres un cuerpo de 30 franceses que habia salido de la plaza para hacer un ataque riguroso, y se vieron precisados á retirarse á ella con mas priesa de la que traian yendo todos bien sangrados del fierro de los españoles.

Hoy ha llegado correo marítimo de Inglaterra y ya hemos visto por alto noticias hasta el 29 de septiembre, pero nada aumentan á las que teníamos: aun está por decidir la gran cuestion: no hay paz entre Francia y Austria; y la causa del continente, por qualquier lado que se mire gana habiendo tiempo de por medio.

*Murcia 21 de septiembre.*

La situacion que á esta fecha tienen las tropas francesas en España es la siguiente: Ney volvió á separarse de Soult, y marchó para Salamanca, donde por ahora se halla, siempre con el pie en el estrivo. Soult tiene una division de 30 infantes en Plasencia, 20 caballos en Galistéo, y el resto de sus tropas ocupa á Ceclavin, Cañaveral, Portezuelos, Coria, y otras poblaciones vecinas: Victor, Sebastiani y Mortier en el territorio de Madrid, en Toledo, Talavera de la Reyna y Oropesa: en Tembleque tiene 800 caballos, otros tantos en Mora; y en otros puntos el resto hasta 20 de esta arma; y esta es su única fuerza del Tajo acá. La situacion de nuestras tropas y las aliadas es mas extendida y ventajosa y su número mas que duplicado; que es quanto podemos decir por ahora.

*Granada 23 de septiembre.*

Se sabe que en la mañana del 17 desalojaron los enemigos á Madrilejos dirigiéndose á Toledo, habiendo pedido en el dia anterior en el Quintanar de la Orden sesenta arrobas de vino y cincuenta de cebada.

*Cádiz 3 de octubre.*

Segun las últimas noticias de Madrid, el ministro de guerra frances está enterado de la reunion de los exércitos españoles de la Extremadura y de la Mancha, y de la fuerza respetable que los compone. Aseguran los mismos franceses que Toledo será atacado por 2500 hombres, y que las demas fuerzas caminarán derechas á Madrid; por lo qual están fortificándose con mucho cuidado en Toledo. Las tropas francesas que están en Talavera, Toledo, Madrid y Guadalaxara, deberán reunirse entre la capital y Toledo, quedando en la reserva el rey intruso con el cuerpo de sus Guardias. Sebastiani ya reunió su division. Hay quien juzgue que se encaminará para Aragon; pero lo mas probable es que intente tomar la retaguardia de nuestro exército para ver si puede trans-

tornar nuestras operaciones. Los franceses se han llevado para Francia varios oficiales de secretaría, los ingleses que hallaron en los hospitales de Talavera, y muchas riquezas. Impusieron en Madrid una nueva contribucion de 8 millones de reales.

Nuestros exércitos ván bien, y no podemos decir mas.

No ha ocurrido novedad del mar en estos dias, mas que la llegada del paquete que ya anunciamos, y ayer la de un barco procedente de Villanueva, cuyo patron dice que el 20 hubo en las inmediaciones de Girona una fuerte accion cuyo fruto fué coger á los enemigos un numeroso comboy de víveres y municiones que venia para los sitiadores y que han perdido con bastante escabro. Aunque debemos desconfiar de noticias de patrones de que tantas pruebas tenemos, ésta se vé apoyada por cartas de Sevilla referentes á noticias directas de Cataluña.

La gazeta del principado con fecha de 14 de septiembre incluye un parte dado al comandante general del exército por el gobernador de Mataró, en el que dice D. Francisco Deu, comandante del punto de la Conteria con fecha del 1, que sabedor que los enemigos tenian en los molinos del término de Elot, inmediato á Barcelona porcion considerable de granos y harinas determinó atacarlos en la noche de aquel dia, lo que verificó trayéndose los granos y harinas en carros que al efecto habia dispuesto.

### *Noticias del célebre D. Julian.*

*Sevilla 5 de octubre.*

El capitan general de Castilla la vieja ha dado parte de las acciones que repetidamente ha tenido el capitan de lanzeros Don Julian Sanchez.

*Primera. Garcia-Rey 17 de septiembre.* Dicho capitan comisionó al alferéz D. José Moles contra los franceses en Ruedas viejas, y él mismo con 50 de los suyos persiguió á 60 enemigos; 54 de los quales pasó á cuchillo, perdiendo un lancero.

*Segunda. Hiriuelo del camino 20 de septiembre.* Saliendo de la Bóveda para Villalba una coluna de infanteria y caballeria enemiga, seguida por una partida de 20 á 24 hombres, que entró en S. Julian de los Alamos, comisionó al sargento primero graduado de alferéz D. José Martin, que los degolló, sin ninguna pérdida nuestra.

Tercera. *Moralita de Ciperez 25 de septiembre.* El mismo capitán D. Julian á una legua de Ledesma atacó una partida francesa de 20 caballos, que se llevaban 4 españoles prisioneros, á quienes libertó, matando 8 franceses, aprisionando 2, y apoderándose de 10 caballos.

Quarta. El mismo D. Julian remitió el día 26 de septiembre 7 caballos y un frances prisionero, de resultas de otra pequeña accion el 22, en que mató 6 enemigos.

Sin contar otras muchas acciones particulares, y de que aun no han llegado los partes. (*Todo esto es de oficio, y extractado de la gazeta del Gobierno del 5 de este mes de octubre.*)

Segun otro cálculo hecho en Cadiz de las tropas francesas que hay en toda la España, pareciéndoles corto el de 700 hombres que se habia hecho anteriormenre, quieren suponer que resulta lo siguiente: las divisiones de Jourdan, Victor y Sebastiani, 400 hombres: la de Suchet 600: la de Mortier 1000: las de Ney y Soult 2000: en Cataluña 3000: total 10600.

Tambien trae por menor el cálculo de nuestras tropas y las aliadas, pero no podemos individualizarlo, aunque lo sentimos, y solo diremos, por creer no se contraviene en ello á las órdenes supremas, que están convenientemente situados, y pasan de 2000.

Con la superioridad del número armado, y con la propiedad del terreno, solo la pusilanimidad puede temer.

*Coruña 28 de octubre.*

*Teatro.* Hoy se representa la ópera grande en dos actos, titulada *La Escuela de los zelosos*, dando fin con el bayle titulado *La Estatua movable.*

DE ORDEN SUPERIOR.

*En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.*